



POUR PUBLICATION IMMEDIATE
MERCREDI, LE 30 SEPTEMBRE 1964.

N° 69

Etablissement de deux Consulats généraux
en France

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures,
M. Paul Martin, annonce que le Canada ouvrira deux consulats
généraux en France, l'un à Bordeaux, au début de décembre,
et l'autre à Marseille, au printemps de l'an prochain. Le
premier consul général à Bordeaux sera M. Robert Choquette,
et le premier consul général à Marseille, M. Eugène Bussière.

La juridiction du consulat général de Bordeaux
s'étendra à la région du sud-ouest de la France (soit le Poitou,
la Charente, le Limousin, l'Aquitaine et le Midi pyrénéen)
et celle du consulat général de Marseille à la région du sud-est
(soit l'Auvergne, la région Rhône-Alpes, le Languedoc,
la Provence, la Côte d'Azur et la Corse).

.

Curriculum Vitae

M. Choquette est né à Manchester (New Hampshire,
Etats-Unis) en 1905. Il a obtenu son baccalauréat-ès-lettres
du Loyola College en 1926. Après un stage à la "Gazette" de
Montréal, il devint secrétaire de la section française de
l'Association des Auteurs canadiens et rédacteur-en-chef à
la "Revue Moderne". Il fut ensuite secrétaire-bibliothécaire

à l'École des Beaux-Arts de Montréal. Il a enseigné à Smith College, North Hampton, Mass., en 1942-43. En janvier 1963, il fut nommé commissaire associé de la Commission du Centenaire. M. Choquette est un poète et romancier bien connu; il a publié entre autres recueils de poèmes "Suite Marine", qui lui a valu un prix de l'Académie Française en 1954, et "Metropolitan Museum". Une édition complète de ses oeuvres poétiques a été publiée en 1956. Ses romans "Le Curé de Village" et "Les Velder" ont été repris à la radio et à la télévision. M. Choquette est marié et père de deux enfants.

M. Bussière, né à Normandin (Québec) en 1910, a reçu son éducation universitaire à l'Université Laval de Québec et à l'Université de Paris. Après plusieurs années consacrées à l'enseignement universitaire, M. Bussière a dirigé pendant quatre ans la division de l'Education des adultes de l'Unesco à Paris. Il est ensuite devenu directeur de la division de Citoyenneté au Ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration à Ottawa, avant d'être nommé en 1957 premier directeur-associé du Conseil des Arts du Canada. A ce titre il a été le premier secrétaire de la Commission nationale canadienne pour l'Unesco. Tout en exerçant ces fonctions, M. Bussière a également occupé le poste de vice-doyen de la faculté des Sciences sociales de l'Université d'Ottawa, de 1955 à 1959. Il a aussi participé à de nombreuses conférences internationales. M. Bussière est marié et père de trois fils et d'une fille.

Note d'information

Lors de la visite officielle du Premier Ministre à Paris en janvier dernier, les gouvernements canadien et français, tel que l'annonçait le communiqué émis à la fin de cette visite, ont exprimé leur désir mutuel de renforcer la coopération existante entre les deux pays. C'est ainsi qu'ont été prévues et déjà mises en oeuvre des rencontres régulières entre les deux gouvernements, et que le gouvernement canadien a mis sur pied un programme d'échanges culturels avec les pays d'expression française, et en particulier avec la France, programme auquel \$250,000.00 sont affectés chaque année.

C'est également dans cet esprit que le gouvernement canadien va ouvrir maintenant des consulats généraux à Bordeaux et à Marseille. Le choix de Marseille, le plus grand centre métropolitain de France après Paris, et de Bordeaux, important port de mer, vont permettre une utile décentralisation des activités de notre ambassade à Paris.